

RAGE BOCHE

Une lettre ouverte d'une feuille allemande à un Français

Dernièrement, un journal boche, le "Roter Tag," publiait dans ses colonnes une "Lettre ouverte à un Français." C'est un tissu d'invectives éboulées et qui, bien entendu, ne mérite même pas qu'on s'y arrête. Mais nous tenons à mettre un spécimen de cette rage boche sous les yeux de nos lecteurs. On y verra, une fois de plus, que le Boche possède à fond l'art de s'exprimer avec élégance. "Ah! qu'en termes galants, ces choses-là sont dites!"

"La France a mis des soldats de couleur dans la maison de Goethe, parce qu'elle crève de dépit de ne pas avoir un Goethe. L'Allemagne a des savants, elle a des poètes; elle a des artistes; elle a des musiciens. La France a trois grands hommes; Rousseau, Bonaparte et Descartes. Or Rousseau est Suisse et Bonaparte Italien!"

"Le Roi-Soleil était bien un roi digne de la France, une "canaille" bouffie d'orgueil qui ne devait sa gloire qu'aux vols de ses ministres et de ses généraux, une "canaille" qui nous a volé l'Alsace!"

"Les savants français sont en réalité des idiots. En France, l'idiotie intellectuelle n'a d'égale que l'idiotie morale... De l'ordure recouverte de fard, voilà le blason des Français! Ce sont des comédiens. Le vrai type du Français, c'est un Polichinelle qui aurait la coquinerie d'un Poincaré!"

Et cela continue sur ce ton de frénésie insultante. Tant que le traité de Versailles n'aura pas été révisé, le "Roter Tag" veut que les Allemands mettent les Français en quarantaine et n'aient avec eux que les "relations indispensables."

HISTOIRES DE DIAMANTS

Une Américaine avait acheté, chez un grand bijoutier parisien, une bague ornée d'un superbe brillant. Un expert, consulté, déclara que la pierre était fautive. Indignation de la cliente qui retourne chez le bijoutier et se fait rembourser le prix du joyau. Or, le commerçant était de bonne foi: un courtier trop habile lui avait vendu tout un lot de faux diamants!

Alors, si les bijoutiers eux-mêmes ne savent pas faire la différence entre une vraie pierre et un vulgaire morceau de verre, on se demande pourquoi les femmes tiennent tant aux bijoux authentiques et rarissimes?

Qu'est-ce que ça peut faire, puisque ça ne se voit pas?

Cette aventure, au surplus, n'est pas nouvelle. Il y a quelques années, on vendait aux enchères, à l'hôtel Drouot, un diamant de grosneur respectable et de toute beauté. Les enchérisseurs étaient tous des commerçants en pierres précieuses et même des experts officiels. Rapidement, les offres firent monter le prix du brillant à un chiffre très élevé. Profitant d'une accalmie, un Arménien, qui se proposait d'enchérir encore, demanda à voir la pierre une dernière fois. Il l'examina avec soin et, soudain, s'emparant du marteau du commissaire-priseur, la frappa d'un coup sec: elle s'effrita lamentablement! On avait failli adjuger un million un simple bouchon de carafe!

LIGNE FRANCAISE

NEW YORK—HAVRE

LORRAINE April 30
LAFAYETTE May 7
ROCHAMBEAU MAY 14
CHICAGO MAY 21

NEW YORK—VIGO—HAVRE

ROUSSILLON APR. 28

Pour tous renseignements s'adresser

Aux bureaux de la Compagnie,

F. ORFILA, Agent Général

208 rue Commune, Nouvelle-Orléans.

SI LE KAISER AVAIT DEJEUNÉ A L'HOTEL ASTORIA?

En Juillet 1918, l'armée allemande ayant rejeté les Anglais à la côte, broya les débris de l'armée française et entra triomphalement à Paris.

Le Kaiser, en uniforme de cuirassier blanc, passa sous l'Arc de Triomphe et alla déjeuner à l'hôtel Astoria, où il avait retenu sa table dès le mois d'Avril 1914.

Le moderne Charlemagne sablait le champagne au milieu des cris enthousiastes de ses maréchaux et de ses généraux, quand on lui annonça l'arrivée des délégués du gouvernement français.

Nos malheureux compatriotes furent accueillis par le chant "Deutschland uber alles" et obligés, avant toute chose, de vider chacun une coupe de champagne à la santé et à la gloire des vainqueurs. Ayant bu ce calice jusqu'à la lie, ils obtinrent l'autorisation de parler.

—Nous venons, commença leur chef, pour débattre les conditions de l'armistice...

Le Kaiser interrompit:

—Il n'y a rien à débattre... Voici ce que j'ai résolu: j'annexe à mon empire le Nord et l'Est de la France, de Boulogne-sur-Mer à Belfort. Beauvais devient une ville frontière—allemande, bien entendu.—Et je prends toutes vos colonies, cela va sans dire...

Mais, sire...

—Je ne discute pas, j'ordonne. Les départements ci-devant français que j'admets dans mon empire devront être évacués par tous leurs habitants actuels. Il y a de la place dans les départements qui vous restent... Cependant, comme je veux que les régions dévastées par la guerre soient remises en état d'ici deux ans, vous mettrez à ma disposition un million d'ouvriers-qualifiés qui travailleront sous les ordres de mes incomparables ingénieurs et sous la surveillance de mes admirables guerriers.

—Majesté, vous...

—Silence! Vous me verserez, dans un délai à fixer et sous une forme à choisir, une indemnité de 500 milliards.

Pour commencer, vous me remettrez tout votre or sous forme de monnaies, de bijoux et d'objets d'art. A propos d'art, je vous annonce que mes experts prélèveront dans vos musées les tableaux, les statues, etc., qui leur paraîtront dignes de figurer dans nos collections allemandes. En attendant, vous m'apporterez ici même, sans retard, la "Joconde"... Elle fera très bien dans ma chambre à coucher. Ah! j'oublie un détail... Je vous laisse Paris, je n'y touche pas, mais à la condition que ma statue remplace celle de Napoléon au sommet de la colonne Vendôme!

En vain nos délégués voulurent obtenir quelque adoucissement à ces conditions. Les gros rires des vainqueurs couvrirent leur voix. Et comme un des Français s'était mis à pleurer, le Kaiser lui dit en haussant les épaules:

—Des larmes? C'est le vieux truc de Jules Favre!... Mais avec nous, rudes guerriers allemands, ça ne prend pas. Malheur aux vaincus!

Voilà, je pense, comment les choses se seraient passées si...

On dit parfois que les Allemands nous ont appris à faire la guerre. Si c'est vrai, nous avons tiré un bon parti de leurs leçons. Ils nous ont appris aussi à faire la paix. Malheureusement, il y a longtemps, et nous l'avons oublié...

CLÉMENT VAUTEL.

ON PEUT GUERIR DE LA MALADIE DU SOMMEIL

Paris.—Les professeurs C. Levadite et H. Larvier de l'institut Pasteur ont découvert un sérum dont l'injection intraveineuse guérit de l'encéphalite léthargique qui est causée par l'envahissement des centres nerveux par un microbe ou virus filtrant. Bien que les détails de la composition de ce sérum ne soient pas donnés on assure cependant qu'il opère une cure radicale et certaine.

LES CABLES TÉLÉGRAPHIQUES

La France et le Japon ont, dit-on, accepté les vues américaines pour la distribution des anciens câbles allemands de l'Atlantique et du Pacifique à une séance de la Conférence Internationale des communications qui s'est tenue au département d'Etat.

Alors que les détails de l'exploitation des câbles qui doivent être attribués n'ont pas encore été arrêtés, l'acceptation par la France et le Japon du point de vue américain rendra possible un accord sur toutes ces questions.

On attendra, a-t-on dit, pour la distribution des câbles du Pacifique, dans laquelle les Etats-Unis recevront la ligne qui va de Guam à l'île de Yap et le Japon celle qui allait autrefois de Yap à Shanghai, le règlement de la question de l'île de Yap.

En plus du câble allant de Guam à Yap et celui de New-York à Brest, qui est maintenant entre les mains de la France, les Etats-Unis recevront sans doute de l'Angleterre le câble qui va d'Halifax à Penzance et qui avant la guerre allait de New-York à Emden, en Allemagne. En échange l'Angleterre recevrait un des câbles américains qui relie le Canada à l'Angleterre.

D'autres arrangements prévoient l'attribution à la France des anciens câbles allemands sur les côtes de l'Afrique.

LA VIE MODERNE

La dame (rencontrant son ancienne servante dans la rue)—Délia, pouvez-vous venir laver mon linge, la semaine prochaine.

Délia—Certainement, madame, je demanderai à mon secrétaire si j'ai un jour de libre la semaine prochaine et j'irai travailler chez vous.

SAINT LOUIS

O saint Louis, vêtu d'azur fleurdelysé,
Roi dont la justice est la gloire

Et qui feras toujours s'agenouiller l'histoire

Sous ton chêne immortalisé;

Toi qui pensas qu'auprès de la faute mortelle

La mort et la lèpre sont peu.

Douce figure de vitrail, puissante et frêle,

Transparence qui semble une gaze sur Dieu!

Foi qui monte comme une flamme,

Ciselures, dentelles, ogives, coloris,

Une sainte chapelle avait fleuri ton âme

Avant d'éclorre dans Paris;

Foi claire comme les aurores

Qui refusais de voir afin de croire plus,

Ame enfantine et plus sonore

Qu'un clocher plein de Te Deum et

d'Angelus;

O Roi des croisades dernières,

Toi qui vers l'Orient si troublant et si beau

Sus lever des soldats, des croix et des bannières,

O dernier pèlerin royal du Saint-Tombeau!

O doux Roi qui meurt sur la cendre

Et se lève à son fils dans un splendide

adieu.

O saint Roi saluant la mort qui va descendre

En répétant "J'irai dans ta maison, mon Dieu!"

O Roi pur qui meurs de la peste

Pour que le monde soit moins pestilentiel;

Roi de souffrance, Roi de gloire, ô Roi céleste

Qui fais monter la France au Ciel!

JACQUES DEBOUT.



ASSUREZ VOTRE BÉBÉ D'UNE EXISTENCE HEUREUSE ET LONGUE EN LUI DONNANT DE L' "EAGLE BRAND", SI LE LAIT VOUS FAIT DÉFAUT

Borden's
EAGLE BRAND
(CONDENSED MILK)

est un aliment sain, propre et sûr, spécialement préparé pour les bébés. D'un usage facile, votre enfant le digérera comme le lait maternel.

The Borden Company

Borden Building

New York

Découpez ce coupon MAINTENANT — envoyez-le par la poste AUJOURD'HUI et vous recevrez GRATIS notre brochure, **BABY'S WELFARE**, qui vous dira comment maintenir votre bébé en bonne santé. Egalement, dans votre propre langue, des instructions concernant sa nourriture.

No. 6



Nom

Adresse